



AMIS DU SOUVERAIN PRETRE

Mars 2008
samedi 1, jeudi 6, vendredi 7

Foyers Adorateurs / Chaîne des Alpes (38.73.74.05)
Correspondant local : **Abbé Christophe Beaublat**
22, chemin du Bachais 38240 MEYLAN



Les intentions du mois

> Pour la cérémonie du samedi 8 mars, à Ecône (Sitives) : seconds ordres mineurs pour les séminaristes de 4e année, et sous-diaconat pour les séminaristes de 5e année. C'est au sous-diaconat que se fait l'entrée définitive dans le clergé.

> Pour tous les prêtres persécutés à travers le monde en raison de leur foi, tel ce prêtre qui vient d'être condamné en Algérie pour avoir été vu entraîné de prier hors de son église (délit de prosélytisme).

Spiritualité sacerdotale

Le zèle du Curé Bourdoise

Quand adrien Bourdoise, curé de Saint-Nicolas du Chardonnet... était destiné à redonner au clergé le sens de la vie paroissiale et de la liturgie. [...]

Scandalisé de voir, en un certain pays, que les missionnaires faisaient leurs dévotions dans une chapelle privée, il décide tout d'un coup qu'on va chanter la grand-messe en l'église paroissiale. Très bonne idée en soi. Mais avec Monsieur Bourdoise, il faut que tout marche rondement. Il s'intitule grand maître des cérémonies et, sans plus de façon, il distribue les rôles :

« Monsieur le curé, qui sait chanter, sera choriste avec Monsieur Brandon. Le révérend Père — c'était un Jésuite — fera célébrant ; je ferai diacre et conduirai à l'autel les officiers » (nous dirions aujourd'hui officiants). Il désigne de la même manière sous-diacre, acolytes et thuriféraires.

Et les gens du pays, étonnés d'entendre carillonner les cloches un autre jour que le dimanche, et à une heure qui n'était point celle du sermon, d'accourir en foule. Tous ces prêtres-là allaient chanter la grand-messe ? Il fallait rester. cela en valait la peine. On resta. Puis on revint pour les Vêpres. Cette fois. le Père de Condren, qui venait juste d'arriver, fut mis

Ah ! certes, il voulait de belles cérémonies, se déroulant dans la plus pauvre église de campagne, avec la majesté et la pompe du Grand Siècle ! [...] Comme François de Sales venait de mettre en relief cette vérité que « la vie dévote » — entendons la vie d'union avec Dieu — n'était pas réservée aux seules âmes consacrées, gardées derrière leurs grilles, mais proposée à tous, religieux, clercs et gens du monde, ainsi Monsieur Bourdoise cherchait-il à convaincre le clergé de France que l'Office divin est bien le même dans les grandes abbayes, dans les cathédrales, dans la plus pauvre des églises de village. Qu'importe la dignité humaine dont peut être revêtu



l'abbé ou le prélat, qu'importe la grandeur et même la beauté artistique de l'édifice humain ? Sa dignité, le prêtre ne la tient-il pas de son sacerdoce ? Et quel est donc son rôle, sinon de rendre officiellement à Dieu l'honneur qui lui est dû ? ■

Marie Dominique Poinset
France religieuse du XVIIe siècle,
pp. 206-210

Les heures canoniales

Notre-Seigneur nous enseigne qu'il faut prier toujours : *Oportet semper orare* (Lc. XVIII, 1).

L'accomplissement de ce précepte, pris dans la rigueur de la lettre, nous serait impossible : c'est pourquoi les saints Pères l'ont expliqué dans ce sens qu'il faut prier assez souvent pour que l'âme soit continuellement sous l'action, sous la protection de la prière faite précédemment.

A cette fin, le Saint-Esprit a inspiré à l'Eglise de fixer des heures de prières, et l'on a regardé comme priant toujours ceux qui sont fidèles à prier dans les temps prescrits, aux heures fixées, et, mieux, aux heures canoniques.

Les Apôtres nous ont donné

l'exemple de la prière à ces heures canoniques :

Le jour de la Pentecôte, l'Eglise



naissante était réunie pour la prière de Tierce, quand vint le Saint-Esprit : *Erant omnes pariter in eodem loco... hora diei tertia* (Ac. II, 1-15).

Saint Pierre monte pour prier dans une chambre haute ; c'était l'heure de Sexte : *Ascendit... ut oraret circa horam Sextam* (Ac. X, 9).

Saint Pierre et saint Jean montent au Temple pour prier à l'heure de None :

Petrus autem et Joannes ascendebant in Templum ad horam orationis Nonam (Ac. III, 1). Ce passage est extrêmement remarquable : les Apôtres avaient leurs heures fixées pour prier (*Horam orationis* : None était une de ces heures).

La Tradition de l'Eglise est constante sur ce point si important de la prière aux heures canoniques. Les exemples des saints sont uniformes dans tous les siècles ; et nous les voyons tous et toujours faire de la prière aux heures canoniques leur premier devoir. ■

Père Emmanuel, osb
Traité du ministère ecclésiastique,
pp. 18-20

Prière de Chartreux

Prière à la Vierge la plus miséricordieuse

Implorez même pour moi
Que, par une singulière
Miséricorde de votre Fils,
Par les mérites de sa Passion
Et par une intarissable contrition
De mes péchés, je mérite en cette vie
D'être purifié de tous mes vices
Et de tous mes péchés,
Pour qu'après cette vie,
Je reçoive sans retard la vie éternelle.
C'est pourquoi, ô très douce souveraine
De miséricorde, obtenez-moi de toujours
Supporter le plus patiemment possible
Et en rendant grâce, toute adversité
Qui surviendrait,
Et de dépenser selon votre bon plaisir
Toutes les forces de mon corps
Et de mon âme, tous les instants de ma vie
Pour la louange et la gloire de votre Fils. ■

Jean-Juste Lansperge, 1489-1543,
Divinis amoris pharetra, Cologne, 1590,
Pharetra ad Mariam virginem matrem

Prière familiale

Prière familiale pour le temps du Carême

Seigneur, vous voyez ce qui est invisible et vous tenez compte de nos efforts tout au long de ces quarante jours vers Pâques.

Vous nous invitez à changer nos coeurs par la prière, le jeûne et l'aumône.

Renouvelez dans notre famille le désir de vous prier avec fidélité et persévérance.

Apprenez-nous à prier en inspirant Vous-même nos coeurs. Durant ce carême, ouvrez les portes de nos coeurs à votre appel.

Préparez-nous à fêter la Résurrection en choisissant de vivre plus souvent en votre présence.

Une journée sans prière est comme une journée morte.

Que votre parole soit plus forte que nos bavardages.

Aidez-nous à être fidèles, à nous retrouver chaque jour autour de Vous afin que nos activités retrouvent leur source en Vous.

Qu'en ce temps de carême, notre prière renouvelle notre joie d'être réunis ensemble autour de Vous. Aidez-nous à résister à la paresse spirituelle et à l'à-peu-près qui ne rend pas généreux.

Comme il est difficile d'arrêter nos activités pour prier Soutenez-nous dans cet effort pour arriver plus sûrement jusqu'au matin de Pâques.

Ainsi soit-il ! ■

Mars est aussi le mois du glorieux patriarche saint Joseph.

Confions nos familles à sa paternelle sollicitude.

Implorons-le de donner aux prêtres une grande estime de la sainte vertu de chasteté, et un grand attrait pour la prière silencieuse.

Dans le Coeur de Marie, je vous bénis !

Christophe Beckett +